

de l'Incarnation, partout il a semé quelques fleurs sur la tombe de ses illustres ancêtres.

A chaque nouvel écrit il y revient, il s'y complait. Ici c'est un ancêtre maternel que l'on déterre, et, là, un paternel qui ressuscite.

Ses œuvres ne suffisant pas à la tâche, il y emploie les autres, et dans tous les écrits qu'il peut atteindre avant leur publication, il réussit presque toujours à glisser une note qui publie son origine. On vient de la voir dans les *silhouettes* de Placide Lépiné; et nous la retrouverons ailleurs.

Dans l'*Histoire des Grandes familles françaises du Canada*, de M. l'abbé Daniel, à la page 533, je lis ce qui suit:

“ L'Honorable Charles Casgrain descendait de M. Jean-Baptiste Casgrain, originaire de la Vendée et sergent dans les troupes à la tête desquelles il s'était signalé maintes fois contre les Turcs. Lorsqu'il passa dans la Nouvelle France, un peu avant la conquête, il était couvert de nobles blessures qui attestaient encore son courage.”

“ Ce sont les dignes ancêtres de M. l'abbé Raymond Casgrain, dont la plume élégante a déjà donné plusieurs